

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari uraian yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai Strategi Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDesMA) dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat ditinjau Dari Manajemen Strategi Syariah di Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Strategi Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDesMA) dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Kecamatan Kandangan sedikit banyaknya sudah cukup baik. Hal ini dibuktikan dengan adanya kerjasama dan memberikan pinjaman modal kepada masyarakat. Melakukan kegiatan sosialisasi seperti kegiatan penyuluhan tentang wirausaha yang bertujuan untuk memberikan dorongan dan motivasi kepada masyarakat kecamatan kandangan, agar tergerak untuk melatih serta mengembangkan keterampilan maupun skill. Selain itu, BUMDesMA Kandangan Mandiri juga memberikan pelatihan atau keterampilan dan pengembangan usaha agar dapat menciptakan lapangan pekerjaan, maupun mengembangkan usaha yang sudah ada, sehingga bisa mengembalikan pinjaman modal awal. Lembaga ini juga memberikan bantuan berupa BANSOS yang diberikan kepada masing-masing desa tiap tahunnya, kemudian pihak desa akan menyalurkan

bantuan tersebut terhadap masyarakat kurang mampu di masing-masing desa.

2. Dalam tinjauan Manajemen Strategi Syariah terhadap kontribusi Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDesMA) Kandangan Mandiri, sudah sesuai dengan prinsip Manajemen Strategi Syariah. Karena bersifat tolong menolong dalam hal kebaikan demi tercapainya kesejahteraan bersama, hal tersebut juga diajarkan oleh Islam. Namun dalam pelaksanaannya, BUMDesMA masih bertentangan dengan prinsip-prinsip manajemen strategi syariah, karena beberapa produk usahanya masih memberlakukan sistem bunga sehingga masih dilarang dalam ajaran Islam. Namun, lembaga BUMDesMA mempunyai harapan kedepannya agar dapat menerapkan program kerjanya kearah yang lebih baik, yaitu berlandaskan Manajemen Strategi Syariah yang telah diatur dalam Agama Islam, baik yang bersumber dari Al-Quran, maupun dari Hadits dan Sunnahnya. Sehingga dapat menciptakan kemaslahatan bagi semua umat Muslim, khususnya bagi masyarakat Kecamatan Kandangan. Hal tersebut semata-mata demi mendapatkan keridhaan dari Allah SWT, agar dalam menjalankan aktivitas pada suatu lembaga tidak hanya mendapatkan keuntungan di Dunia saja, melainkan juga kelak di Akhirat.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari pengkajian hasil penelitian dilapangan, maka penulis bermaksud memberikan saran yang dapat bermanfaat bagi semua pihak yang terlibat dalam penelitian ini, antara lain sebagai berikut:

1. Bagi Lembaga BUMDesMA Kandangan Mandiri

Lembaga Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDesMA) Kandangan Mandiri diharapkan terus berinovasi dan melakukan pengembangan dari berbagai aspek, salah satunya berinovasi dalam pengembangan program-program yang lebih efektif serta efisien. Baik pengembangan program usaha yang sudah ada, maupun usaha baru yang berpotensi dalam lingkup wilayah tersebut. Selain itu juga tetap menjalin hubungan baik dengan semua stakeholder, baik masyarakat sekitar maupun pemerintah Daerah, serta tetap mematuhi atauran-aturan syariah dalam menjalankan usahanya agar mendapatkan keberkahan.

2. Akademik

Harapan dari peneliti dari hasil penelitian ini dapat menjadi referensi maupun bahan rujukan selian buku dan jurnal untuk penelitian selanjutnya.

3. Bagi Akademisi dan peneliti berikutnya

Penelitian ini bisa dibuat referensi tambahan dalam membaca, bagi peneliti berikutnya yang mau mengadakan penelitian yang serupa. Dan penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan referensi maupun kajian lanjutan yang terkait dengan permasalahan yang dapat menyempurnakan hasil penelitian yang sudah penulis teliti tentang analisis potensi pengembangan wisata untuk meningkatkan pendapatan masyarakat perspektif manajemen strategi syariah.